



Communiqué

Rives du lac

Zone de baignade du Vieux-Port d'Ouchy: nouvelle plateforme et ascenseur pour les personnes à mobilité réduite

Dans le cadre de la valorisation continue des rives lausannoises amorcée ces dernières années, la Municipalité de Lausanne annonce la mise en service d'une nouvelle plateforme en terrasse au Vieux-Port d'Ouchy, située juste à côté de celle existante depuis 2021. Un ascenseur hydraulique a été installé pour permettre aux personnes à mobilité réduite d'accéder au lac de manière autonome. L'inauguration officielle a eu lieu le 27 mai 2025, en présence de Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal en charge de l'économie.

Nouvelle plateforme de baignade

D'une surface de 144 m², cette nouvelle infrastructure offre un accès direct à la zone de baignade existante du Vieux-Port d'Ouchy. La plateforme propose un espace en paliers, avec des assises permettant aux usagers et usagères de se prélasser au bord de l'eau. Des crochets ont également été rajoutés au garde-corps. Désormais, la baignade est praticable sur l'ensemble des rives lausannoises, à l'exception des zones réglementées par des activités portuaires.

Pour Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal en charge de l'économie: «Le succès des aménagements lacustres se mesure aussi à leur accessibilité pour toutes et à tous. Ils complètent la vue, toujours renouvelée, sur le lac.»

Ascenseur hydraulique pour un accès facilité à l'eau des personnes à mobilité réduite

Pour renforcer l'accessibilité, un ascenseur hydraulique a été conçu sur mesure pour la ville de Lausanne, par BSL Concept, et intégré entre les deux plateformes. L'ascenseur permet un accès direct à l'eau pour les personnes à mobilité réduite, sans avoir besoin d'un fauteuil roulant spécifique. Il supporte jusqu'à 220 kg et est muni d'une chaise permettant le transfert, offrant une autonomie complète aux utilisatrices et utilisateurs. Fonctionnant à partir du réseau d'eau domestique, il ne nécessite aucune alimentation électrique. L'accès au dispositif se fait via un portail muni d'une serrure eurokey. Cette réalisation s'inscrit dans la continuité des installations précédentes, telles que le *SEATRAC Mover* inauguré en avril 2025 à la plage de Vidy.

Aménagements des rives du lac

Pour mémoire, depuis plusieurs années, la Municipalité poursuit une politique d'aménagement et d'animation des rives du Léman. Cette stratégie s'est traduite par la création de plusieurs zones de baignade publiques: à la Jetée de la Compagnie (2019), au Vieux-Port d'Ouchy (2021), puis au Quai d'Ouchy (2022 et 2025), répondant à une forte demande de la population. Pour renforcer l'attractivité estivale, trois buvettes ont vu le jour après une saison test réussie en 2022. En période hivernale, Lausanne propose aussi des bains d'hiver (saison test en 2023), un concept mêlant baignade en eau froide, saunas et buvette, géré par l'équipe de *Bains des Rives* et désormais pérennisé. De même, le Port de petite batellerie d'Ouchy fait l'objet d'un projet de rénovation et d'agrandissement, renforçant ainsi l'attractivité nautique et le dynamisme de cette zone emblématique du bord du lac (demande de permis de construire en cours). En avril 2025, Lausanne a aussi été la première en Suisse à installer le *SEATRAC Mover*, un dispositif autonome et solaire permettant aux personnes à mobilité réduite d'accéder au lac sans assistance, à la plage de Vidy. Ce système novateur s'ajoute à un ensemble d'infrastructures accessibles, comprenant douches, vestiaires et plateformes PMR. En mai 2025, la nouvelle plateforme et l'ascenseur pour personnes à mobilité réduite ont été mis en service dans la zone de baignade du Vieux-Port d'Ouchy.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. +41 79 964 27 39**

Lausanne, le 27 mai 2025